

FOTO ARCHIVO.



Seguridad Pública: Un desafío que involucra a toda la región

El tema de Seguridad Pública, sigue siendo al inicio de 2025 uno de los temas que más preocupa a la comunidad y en el caso de la provincia de Chiloé, los datos se mantienen aún en cifras aborables para la policía y autoridades.

Del otro lado del Canal de Chacao -en la provincia de Llanquihue- y específicamente en la capital regional de Los Lagos, las cosas son muy distintas, ya que Puerto Montt, se posiciona en segundo lugar, entre 15 capitales provinciales con las mayores tasas de delitos, faltas e incivildades entre el 2019 y 2023 (tasa cada 100.000 habitantes) y que refleja un aumento asociado al impacto del crimen organizado y transnacional, según lo señalado en el último boletín sobre la totalidad de delitos y homicidios cometidos en Chile entre los años 2019 y 2023 del

Núcleo de Humanidades y Ciencias Sociales Faro UDD (Universidad del Desarrollo) y que lleva por nombre "Análisis del Crimen en Capitales Provinciales de Chile".

En el caso de la provincia, según los datos entregados, por el Subprefecto de los Servicios de Carabineros de la Prefectura Chiloé, Comandante Jorge Lorca, en lo que va de este año 2025, se registra un leve aumento en los delitos de Robo en Lugar Habitado, respecto de la misma fecha en enero del 2024, **"Hay un aumento de Robo en Lugar Habitado y sí hubo una disminución en materia de hurtos, robo de vehículos y de objeto de vehículos. El Robo con Violencia,**

ha disminuido en un caso, pero en general podemos decir, que los casos que aumentaron, son el Robo en Lugar Habitado y esto puede ser, porque la gente sale de vacaciones y se dejan las casas solas", precisó el oficial.

QUELLON

En tanto el Capitán de Carabineros Sebastián Undurraga, de la Unidad Policial en Quellón señaló que, **"Hasta hora y espero que siga así, no se han producido aumento de delitos en la zona, lo que sí sigue ocurriendo son los delitos de agresión, peleas callejeras, debido a la presencia de alcohol, pero no son números alarmantes, sino que los casos**

que más nos toca enfrentar durante el año. Lo que sí vemos, es un aumento de turistas, de población flotante a comparación del año pasado, que llegan al Hito Cero por ejemplo. Tenemos una implementación del Plan Verano con refuerzos de la Escuela de Suboficiales de Santiago y ahí tenemos servicios de borde costero, control de comercio ambulante en el sector céntrico, con servicios diferenciados que están orientados para eso", indicó Undurraga.

ANCUD

El martes recién pasado, se realizó la primera sesión del año del Consejo de Seguridad Pública de la comuna de Ancud, presidida por el Alcalde Andrés Ojeda y con la presencia de la coordinadora Provincial de la Subsecretaría de Prevención del Delito, María José Vargas; Capitanía de Puerto de Ancud de la Armada de Chile; 1era Comisaría de Carabineros de Ancud; unidad de Policía de Investigaciones, Gendarmería de Chile, Director de Seguridad Pública; Unión comunal de Juntas de Vecinos Urbanos, presidente del Consejo de la Sociedad Civil, Sernatur, el concejal Jaime Chepillo, Senda Previene y la Oficina de Protección de Derechos de la Infancia y Adolescencia (OPD).

Durante la sesión, el capitán de Carabineros, Héctor Fuentes, hizo un resumen de las estadísticas finales del año 2024, en el que se realizaron 167 denuncias, con 192 detenidos.

Al respecto, Iván Ulloa, ex Mayor de Carabineros de Chile y actual Director de Seguridad Pública de la municipalidad de Ancud se refirió en detalle a lo planteado en este primer consejo **"Según los lineamientos planteados, por el alcalde se entregaron algunas directrices, referente a lo que se trabajará durante el año a corto, mediano y largo plazo. En el corto plazo la idea es mantener los patrullajes mixtos con carabineros, tener alguna asociación más estrecha con la Armada e Investigaciones, para poder efectuar algunos patrullajes en conjunto y hacer algunos patrullajes mixtos, para poder tener una mayor cobertura referente a estos mismos patrullajes. También para conocimiento de la ciudadanía, se va a adquirir un nuevo vehículo para Seguridad Ciudadana, en atención a un accidente que**

continúa en pág. 5..

...viene de pág. 4



se produjo el año pasado y que se buscará reponer, a esto sumar que se está trabajando en la entrega en comodato de bicicletas a Carabineros, para que puedan prestar servicios en el verano y en el transcurso del año. Se trata de seis bicicletas, que van ayudar para los servicios, ordinarios y extraordinarios de la Primera Comisaría de Ancud y también, se me manifestó que el director de seguridad, debe estar en terreno, no obstante la parte administrativa también es importante, lo ideal es estar con la comunidad entrevistando, con la Unión Comunal, las Juntas de Vecinos, los Comités de Seguridad, ser un nexo para mantener un diálogo fluido con las policías, para así poder pesquisar de mejor forma las incivildades y delitos que se cometan en la comuna, por lo que se hizo un llamado a la comunidad para que hagan las denuncias al *2424 Denuncia Segura. En lo que respecta al mediano plazo, queremos trabajar en lo que respecta a la coordinación de intervenciones intersectoriales, en especial en el sector de Chacao- que es la puerta de ingreso a la Provincia de Chiloé- para que haya un mayor control y así se pueda disminuir el ingreso de personas que vengan a delinquir a la provincia. A largo plazo se quieren realizar algunos proyectos de cámaras de televigilancia, como apoyo a la vigilancia comunal y también ver

si es factible ver algún proyecto en Chacao referente a lo mismo. Está todo en estudio”, explicó Ulloa, agregando además que “Se dieron a conocer las estadísticas de diciembre de seguridad ciudadana y se hizo un compromiso de parte de carabineros de Ancud, por continuar realizando patrullaje preventivo en algunos sectores y ver algunos temas de incivildades que se están viendo en el sector centro y con ayuda de los antecedentes que entregue la ciudadanía”.

DELEGADO PROVINCIAL

Sobre el mismo tema, el Delegado Presidencial Provincial Marcelo Malagueño, dijo que sobre la implementación en medidas de seguridad en el archipiélago, se están realizando varias diligencias “En diciembre se reforzó la dotación de Carabineros de la provincia, con una dotación que se retira a fines de este mes y es reemplazada por una nueva dotación que va a estar todo el mes de febrero, mayor a la que tuvimos. También se han reforzado las medidas de seguridad y control por parte de las unidades de seguridad comunal en las 10 comunas de la provincia, sobre todo en aquellas que están recibiendo una mayor afluencia de turistas y junto a eso se están realizando fiscalizaciones en el Canal de Chacao, sobre todo en buses con controles

de Carabineros y Armada con Binomio canino, para ver si hay ingreso de drogas, para tener certeza de que no tengamos una llegada de personas que pueden llegar a generar algún tipo de conflicto en la provincia. Esperamos tener un aumento en la cantidad de turistas que nos visiten este verano sobre todo, en el mes de febrero que van a superar el millón de personas que estuvieron el año pasado”, explicó la autoridad provincial sobre el panorama estival.

COMISION REGIONAL

En esta línea el Gobierno Regional de Los Lagos, aprobó la creación de la primera Comisión de Seguridad y es que la región enfrenta desafíos significativos frente al aumento del narcotráfico, la violencia y la

inseguridad en las calles. En este contexto, el Gobierno Regional está analizando el impacto de la inversión ejecutada con fondos Gore entre los años 2018 y 2024 en materias de seguridad pública, comparando los indicadores de delitos de mayor connotación y la correlación de recursos financiados para la prevención de estos en el mismo periodo.

Ante el preocupante aumento de los índices de inseguridad en la región, los Consejeros Regionales, aprobaron por unanimidad la creación de la primera Comisión de Seguridad Regional, un hito que busca fortalecer la coordinación con las policías, el Ministerio Público y otros organismos vinculados a la seguridad pública.

El Gobernador Regional Alejandro Santana destacó la importancia de esta comisión, calificándola como un precedente en la historia de la región. **“Nuestro objetivo es proponer una política de seguridad regional, evaluando no solo el aspecto económico, sino también técnico, con participación activa de las policías, la sociedad civil, los municipios y otros actores clave”**, afirmó Santana.

La Comisión, que será transitoria durante 90 días, estará conformada por los consejeros Marión Fernández, Patricia Gallardo, Rodrigo Arismendi, Francisco Reyes, César Negrón y Luis Hernández. Durante este período se establecerán las bases para su funcionamiento definitivo.

La Comisión Transitoria de Seguridad Regional se plantea como una plataforma estratégica para establecer una política de seguridad pública eficiente y adaptada a las necesidades de las comunas de la Región de Los Lagos.



CENTRO MEDICO ECOSUR

CONVENIOS: ISAPRE / FONASA / PARTICULAR

www.centromedicoecosur.cl

- RESONANCIA MAGNETICA
- SCANNER
- SERVICIO COMPLEMENTARIO DE ASISTENCIA PARA RESONANCIA/SCANNER
- MAMOGRAFÍA
- RADIOGRAFÍA: DRA. JASNA URBINA / DRA. DANIELA BRACHO
- ECOGRAFÍA GINECOLÓGICA: DR. MIROSLAV YURAC / DR. ARIEL ROIZMAN
- ECOCARDIOGRAMA: DR. PEDRO LÓPEZ